

Complexe du prince charmant

24H 8jan09

COMPORTEMENT

«Je viens juste d'apprendre que mon mari a perdu son travail depuis plus de trois mois. Pourquoi m'avoir caché ainsi sa situation professionnelle?»

LA CHRONIQUE DU SPÉCIALISTE

FRANÇOISE PIRON
DIRECTRICE
DE L'ASSOCIATION
PACTE



Ce genre de comportement arrive plus souvent qu'on ne le pense. Un homme perd son travail et se retrouve au chômage. Pourtant, pendant plusieurs semaines, il se lève chaque matin, s'habille comme pour se rendre à son bureau et rentre le soir comme si rien n'avait changé. Tôt ou tard, l'entourage familial finit par découvrir la vérité et cela peut provoquer un sentiment entremêlé d'incompréhension et de trahison.

Il semble que cette façon de faire soit plus courante chez les hommes que chez les femmes. Comment peut-on l'expliquer? Un tel comportement trouverait son origine dans le rôle attribué communément au père de famille. En effet, les normes sociales véhiculent encore des clichés renvoyant l'homme à une fonction de protecteur et de pourvoyeur. Lorsqu'il perd son travail ou se retrouve dans une situation

précaire, il ne répond plus à ce modèle. Il en découle un sentiment de honte provoqué par une culpabilité non exprimée.

Comment faire pour dépasser ces préjugés? Tout d'abord, rappelons que le chômage n'est pas honteux en soi. Les indemnités représentent en fait un salaire versé en contrepartie d'un travail effectué. La recherche d'un nouvel emploi est un véritable travail à plein-temps.

De plus, cacher sa situation de chercheur d'emploi limite les chances de retrouver un travail! Sachant que 60% à 80% des postes de cadres sont pourvus par le réseau, il est donc essentiel de l'activer et de le développer. N'oubliez pas que l'entourage constitue un des éléments-clés pour initier un réseau!

Osons sortir des modèles qui enferment les femmes dans le complexe de Cendrillon et les hommes dans celui du prince charmant!